



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
08 DE MARZO DE 2023

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Beneficios patronales del acuerdo conclusivo

Los patrones que están inconformes con los hechos o las omisiones asentados por los auditores del IMSS en la última acta parcial, en el acta final o en el oficio de observaciones, pueden exponer su caso, a través de los llamados acuerdos conclusivos, ante la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), quien funge como intermediaria (arts. 69-C, primer párrafo y 69-D, primer párrafo, CFF).

Esta figura se puede hacer valer en cualquier momento, a partir del inicio de las facultades de comprobación y hasta dentro de los 20 días siguientes a aquel en que se levante el acta final o se notifique el oficio de observaciones, según sea el caso, siempre que la autoridad revisora ya hubiese hecho una calificación de los hechos o las omisiones (art. 69-C, segundo párrafo, CFF).

Entre los beneficios, a solicitar en el acuerdo conclusivo, están:

suspensión de los plazos de la revisión o de la visita, desde el instante en que el patrón solicite el convenio y hasta que se le notifique al Seguro Social la conclusión de este mecanismo (art. 69-F, primer párrafo, CFF), y

quien suscriba un acuerdo conclusivo tiene derecho, por única ocasión, a la reducción del 100 % de las multas (art. 69-G, CFF). En los segundos y posteriores convenios puede aplicarse la reducción de sanciones en los términos y bajo los supuestos previstos en la Ley Federal de los Derechos del Contribuyente (LFDC); es decir, el peticionario pagará una multa equivalente al:

20 % de las contribuciones omitidas, cuando las cubra junto con sus accesorios después de iniciado el ejercicio de las facultades de comprobación del IMSS y hasta antes de la notificación del acta final o el oficio de observaciones (art. 17, primer párrafo, LFDC), o

30 % de las cuotas omitidas, si las entera junto con sus accesorios después de la notificación del acta final o el oficio de observaciones, pero antes de resolución que determine el monto de las contribuciones desatendidas (art. 17, segundo párrafo, LFDC)

A efectos de conocer el alcance que tiene la revisión de gabinete y la visita domiciliaria en la esfera jurídica de los patrones, se recomienda consultar el tema "[Pormenores en la fiscalización IMSS](#)" visible en la revista digital 528 del 15 de marzo de 2023, en la sección de seguridad social.



[¿Cumples con las nuevas obligaciones fiscales? El SAT podría multarte con hasta 2 mdp](#)

Las reformas fiscales de 2022 se aplicaron al Código Fiscal de la Federación con el fin de mantener y entregar a la autoridad información sobre una nueva figura. Aquí te explicamos de quién se trata.

EXCELSIOR

[Declaración Anual SAT: Cómo corregir si aparece que pagues impuestos en dólares](#)

Durante los meses de marzo y abril deberás cumplir con tu Declaración Anual de Impuestos 2022, ya seas persona física o moral, así que te contamos más de la Declaración Anual [SAT: Cómo corregir si aparece que pagues impuestos en dólares](#).



[SAT: Esta es la MULTA de hasta 2 MILLONES de pesos](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), mantiene una estrecha vigilancia sobre los contribuyentes durante este 2023, con el fin de tener una mejor recaudación de impuestos por lo que recientemente se dió a conocer una multa de hasta 2 millones de pesos por no cumplir con el nuevo requisitos que solicita este organismo durante el mes de marzo.

elContribuyente

[Cuidado: el SAT podría auditar a empresas que ignoren las tasas efectivas](#)

El [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\) ha establecido tasas efectivas aplicables a 240 actividades de distintos sectores](#) económicos para los ejercicios fiscales 2020 y 2021. Esta medida tiene como objetivo garantizar que las empresas paguen los impuestos correspondientes de manera justa y equitativa.



[Guía de llenado de los estados financieros en la anual de ISR 2022](#)

El SAT dio a conocer en su página de internet la guía de llenado de los estados financieros básicos y la conciliación contable fiscal, que son requeridos en la declaración del ejercicio del ISR 2022 de las personas morales.



[El SAT responde preguntas frecuentes de la declaración anual de personas morales](#)

¿Cuál es la fecha de corte de la información que se encuentra prellenada en la Declaración Anual para personas morales?

Una vez que termines de configurar tu declaración, se muestra una ventana en la que se indican las fechas de corte de la información prellenada.



[Confusión en el llenado de pérdidas en la declaración anual de PM](#)

El manejo de pérdidas fiscales de ejercicios anteriores pendientes de amortizar en el formato de la declaración anual de personas morales ha sido siempre un reto, puesto que se presentan en la práctica una serie de situaciones, ya sea por falla de los sistemas de la autoridad, o por una inadecuada presentación por parte de los contribuyentes, y ha hecho que esa parte del formato sea uno de los más complejos.



[Emisión de la carta de porte según el servicio o situación](#)

La emisión del carta de porte digital a través del Complemento Carta Porte (CCP) del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) continúa generando dudas sobre los casos, los momentos, los requisitos y las situaciones especiales que se prevén en las distintas normas.



[Sexta emisión 2023 de tasas efectivas de ISR de grandes contribuyentes](#)

El 13 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presenta un minisitio en Internet denominado “Tasas Efectivas de ISR de Grandes Contribuyentes” que contiene información sobre los parámetros de las tasas de impuesto efectiva que pagan ciertas industrias, las cuales son analizadas por la Administración General de Grandes Contribuyentes

FISCALIA

Cómo recuperar los recursos INFONAVIT no utilizados

De acuerdo con el Artículo 37 reformado de la Ley del INFONAVIT, el derecho a recibir los recursos de la subcuenta de vivienda en los términos descritos en el Artículo 40 de la propia Ley, cuando no sea ejercido por el trabajador y, en su caso, sus beneficiarios, una vez transcurridos los diez años de que sean exigibles, se sujetará a las condiciones descritas en el propio artículo, debiendo, el Instituto, emitir lineamientos para tales efectos.

FISCALIA

Qué debe entenderse por “modo honesto de vivir”

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha establecido el criterio de que el concepto “modo honesto de vivir” no puede reducirse a un modelo único de moralidad de una sola dimensión, pues es una expresión ambigua y de difícil apreciación, por lo que también puede traducirse en una forma de discriminación.

La Jornada

[Cada vez más mujeres acceden a una pensión en México: Consar](#)

Las reformas al sistema de pensiones en México durante 2020 ya están beneficiando a las mujeres mexicanas, pues la mitad de las que se han pensionado en los últimos dos años han sido mujeres, afirmó Iván Pliego, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

infobae

[8M: el 31.6% de cuentas de Afore pertenecen a las mujeres, cifra mucho menor a la de los hombres](#)

En el marco del [Día Internacional de la Mujer](#), la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) recordó cuál es el porcentaje que ocupan las mujeres respecto al registro de cuentas de Afore que hay en la actualidad y el saldo promedio de ahorro en sus cuentas individuales.

REFORMA

[Registran 26 mil proyectos para Presupuesto Paricipativo](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que sumaron 26 mil 268 proyectos registrados para Proyecto Participativo.

EXPANSION EN ALIANZA CON CNN

[Resalta Edomex aumento de 14 mil 800 mdp en presupuesto para atender a mujeres](#)

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, señaló que el presupuesto transversal para programas con perspectiva de género aumentó durante su mandato al pasar de 6 mil 600 millones de pesos a 14 mil 800.

EL UNIVERSAL

[Infonavit amplía a 75 años la edad para que mujeres soliciten un crédito](#)

A partir del último trimestre del año, las mujeres que deseen tramitar un crédito hipotecario con el [Infonavit](#) obtendrán un bono de 20 puntos en su precalificación al solicitar el crédito para la compra de vivienda nueva o usada.



[Comercio México-EU marca récord en enero](#)

México recuperó terreno en [el comercio con Estados Unidos](#) en enero de 2023 y logró posicionarse como su primer socio comercial, desplazando a China, quien había ocupado ese puesto durante dos años consecutivos en este mes, de acuerdo con las cifras de la Oficina de Estadísticas de EU.



[Los "superalimentos" latinoamericanos se abren camino en el mercado japonés](#)

Los "superalimentos", productos con un alto valor nutricional como el cacao peruano, el aguacate mexicano o el açaí brasileño, son la gran apuesta latinoamericana en el marco de Foodex, la mayor feria de alimentación de Asia.



[Amazon México presentó Lógralo Online para capacitar a emprendedoras](#)

En el marco del Día Internacional de la Mujer, Amazon México presentó Lógralo Online, el primer programa de aceleración de pequeños negocios enfocado especialmente a mujeres emprendedoras, y lo hace en alianza con Socialab México y Disruptivo TV, empresas especializadas en educación empresarial.



[Canadá solicitará negociaciones con México sobre prohibición de transgénicos](#)

Canadá solicitó consultas formales con México sobre sus restricciones a las importaciones agrícolas genéticamente modificadas, en virtud de su acuerdo de libre comercio en el que también participa Estados Unidos, reportó el miércoles Bloomberg News tras citar a fuentes cercanas al tema.

CRÓNICA

[Aumento de tarifas en casetas para 2023: consulta aquí la lista de precios oficiales](#)

El aumento de tarifas en peajes de Estados Unidos para 2023 es una medida que tiene como objetivo aumentar el flujo de dinero al gobierno. El contexto histórico del proyecto es que, desde 2016, el precio de la gasolina ha subido un 13%, mientras que la inflación general en este período fue solo del 2%.



[CCE llama a elevar la cuota de género](#)

Para aumentar la representatividad de mujeres en el mercado laboral, se requiere que las empresas se planteen una meta en cuotas de género dentro de sus plantillas de colaboradores.



[Hito: petrolera europea arranca el primer almacenamiento marino de CO2](#)

La empresa europea de petróleo y gas, Wintershall Dea, puso en marcha el primer almacenamiento marino de CO2, el cual forma parte del proyecto Greensand de Dinamarca y el cual es considerado un hito mundial.



[Dólar baja a \\$17.90 entre comentarios de Fed sobre tasas](#)

El dólar alcanzó su precio más bajo en casi 5 años y medio mientras los mercados prestan atención a la comparecencia de Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal (Fed), en la Cámara de Representantes de EU.



[10 gráficos sobre la participación de las mujeres en la economía de México](#)

La participación de las mujeres en la sociedad y economía es enorme, pero las condiciones en las que viven, estudian, trabajan y se desarrollan todavía son profundamente desiguales. Adicionalmente, hay mujeres significativamente más vulnerables que otras. El camino para garantizar igualdad de oportunidades todavía es largo, pero es importante visibilizar los pasos avanzados.

REFORMA

[Busca Pemex opciones para pagar deuda; evitaría mercados](#)

La endeudada petrolera mexicana Pemex está analizando cómo enfrentar sus pesadas amortizaciones de deuda, especialmente concentradas en 2023 y 2024, tratando de evitar salir a los mercados de capitales, que según su director general, han castigado a la estatal a pesar de haber mejorado cifras respecto a gestiones previas.

REFORMA

[Se suma Canadá a consultas contra México por maíz](#)

Canadá solicitó consultas formales con México sobre las restricciones del País a las importaciones agrícolas genéticamente modificadas en virtud de su acuerdo de libre comercio, una solicitud separada a la presentada a inicios de la semana por Estados Unidos.

REFORMA

[México exporta 36.9 mil mdd a EU, mayor valor para un enero](#)

México realizó exportaciones a EU por un valor de 36 mil 988 millones de dólares en enero de 2023, lo que significó un alza de 11.2 por ciento a tasa anual y su mayor monto para un primer mes de año, indican datos del Departamento de Comercio.



[STPS aprueba versión final de NOM de Teletrabajo, éstos son los principales cambios](#)

El equipo que colaboró en el diseño de la NOM-037 validó los cambios al borrador publicado en julio. En el nuevo esquema destaca el rol activo de las comisiones de seguridad e higiene de las empresas en la supervisión de esta modalidad y mayor flexibilidad para que los empleados propongan el lugar donde desean trabajar.



[La doble jornada laboral de las mujeres mexicanas](#)

“Debemos pensar en cuánto le cuesta a la sociedad mantener a las mujeres en trabajos precarios que no contribuyen a la economía al nivel que podrían hacerlo. Las mujeres son una fuerza laboral muy potente, pero las empresas y el gobierno no están tomando la responsabilidad de darle a las trabajadoras un sistema de apoyo para los cuidados”.



[Edmundo Jacobo: Tribunal pospone discutir proyecto de Otálora que anula su 'despido'](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pospuso la discusión del proyecto que propone declarar como inconstitucional un artículo del ['Plan B' de la reforma electoral](#).



[Otorgan suspensión definitiva a Ovidio Guzmán contra orden de captura en México](#)

Ayer comenzó el juicio de extradición contra el hijo de El Chapo Guzmán y aseguró no ser la misma persona que el gobierno de EU reclama para ser juzgado en esa nación.



[Rosa Icela Rodríguez celebra avances para la mujeres en México: "Ya no somos invisibles"](#)

Por motivo de la conmemoración del [Día Internacional de la Mujer](#), [Rosa Icela Rodríguez](#), secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), recordó que hace muchos años los derechos de este sector de la población estaba condicionado o no existía.



[Hallan con vida al periodista Jorge Enrique González Castillo en calles de CDMX](#)

Este miércoles por la mañana, Jorge Enrique González Castillo, director del periódico Meridiano, ubicado en la capital nayarita, fue encontrado con vida.



[Ovidio Guzmán niega ser la persona requerida por EU para extradición](#)

Ovidio Guzmán, hijo del exlíder del Cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán, compareció ante un juez federal en el Centro de Justicia Penal Federal en Almoloya de Juárez. Durante la audiencia, Guzmán negó ser la persona que el Gobierno de Estados Unidos está buscando para juzgarla en su territorio. [Apodado como "El Ratón"](#), el presunto narcotraficante declaró al juez: "No soy la persona que ellos creen que reclama hoy Estados Unidos".



[“Sacudida a las agencias” de EU que García Luna hable de sus nexos con el narcotráfico: AMLO](#)

En caso de que Genaro García Luna hable de sus nexos con el narcotráfico sería “una sacudida a las agencias” de inteligencia de EU.



[8M: 81% de mexicanas considera que México está listo para ser gobernado por una mujer](#)

Según una encuesta de Poligrama, 81% de mexicanas consideró que México está listo para ser gobernado por una mujer; mientras, 19% dijo que aún no.



[AMLO dice que las vallas en Palacio Nacional son para cuidar el recinto de la derecha y de mujeres extremistas](#)

En el marco de las manifestaciones por el Día Internacional de la Mujer, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó este miércoles que cuidarán el Palacio Nacional debido a que en las protestas participan mujeres con “sopletes y martillos”, a las que consideró como grupos extremistas, y porque la derecha quisiera “destruir” el recinto.

REFORMA

[Ante presiones en EU, AMLO dice: no somos colonia](#)

En medio de las tensiones con Estados Unidos, por la violencia del narcotráfico y las disputas comerciales, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que México no es ni será colonia de ningún país extranjero.

REFORMA

[Juez otorga suspensión definitiva a Ovidio Guzmán contra orden de aprehensión en México](#)

El Juzgado Tercero de Distrito en Materias de Amparo y Juicios Federales en el Estado de México concedió una suspensión definitiva a [Ovidio Guzmán López, “El Ratón”](#), contra la orden de aprehensión librada por un juez federal en nuestro país,

El Sol de México

[Afganistán, el país más represivo para los derechos de las mujeres: ONU](#)

La ONU llamó este miércoles a los talibanes a poner fin "inmediatamente" a las "restricciones draconianas" que imponen a las mujeres en Afganistán, que calificó como el "país más represivo" del mundo en este campo, en un mensaje en el Día Internacional de la Mujer.



[Guaidó va por Maduro en 2024](#)

“Se decidió que Juan Guaidó fuera el candidato de Voluntad Popular”, anunció Freddy Superlano, coordinador político de esa fuerza creada por el dirigente exiliado Leopoldo López. “¡Guaidó, Guaidó, Guaidó!”, corearon al unísono militantes presentes en la conferencia.

REFORMA

[Mujeres marchan alrededor del mundo por sus derechos](#)

Millones de mujeres salen este miércoles a las calles para exigir sus derechos y reclamar el fin de las discriminaciones y de los feminicidios, en auge en países como México y Colombia.

REFORMA

[Propone Macron que aborto sea derecho constitucional](#)

El Presidente francés Emmanuel Macron propuso este miércoles inscribir la "libertad" de abortar de las mujeres en la Constitución, una iniciativa que ya dio sus primeros pasos en Francia en respuesta al revés en Estados Unidos.

REFORMA

[Prevé OTAN que Bakhmut caiga en días](#)

El grupo paramilitar ruso Wagner aseguró este miércoles que se había apoderado de la parte oriental de la ciudad ucraniana de Bakhmut, que podría caer "en los próximos días" después de meses de combates, según el Secretario General de la OTAN.

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MORED / ATRASO HISTÓRICO



ELEFANTE EN LA HABITACIÓN







